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世界に希望を生み出そう 

 

四つのテスト 

Ⅰ真実かどうか 

Ⅱみんなに公平か 

Ⅲ好意と友情を深めるか 

Ⅳみんなのためになるかどうか 

THE ROTARY CLUB OF TAKATSUKI  国際ロータリー 第２６６０地区 

事務所 〒569-1116 高槻市白梅町 4-1 高槻阪急 6 階 

    TEL 072-683-1158  FAX 072-683-1174 

    URL  http://www.takatsukirc.org/ 

    E-mail takatsuki.rc@bird.ocn.ne.jp 

例会日 毎週水曜日 12:30～13:30 

例会場 高槻阪急 6 階 多目的ホール TEL 072-684-5379 

創 立 1954 年 6 月 15 日 

会長 河合一人 幹事 松下浩章 クラブ運営委員長 内本繁 会報担当副委員長 小阪大輔 
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第1回ガバナー補佐訪問 
 

◎ ソング・・・それでこそロータリー 
◎ クラブ協議会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 3334 回 本日（9/27）の例会 

 

 
 

◎ 国歌・・・・君が代 
◎ ソング・・・奉仕の理想 
◎ 誕生、結婚、入会記念月御祝 
◎ 創業記念月御祝 
◎ 委員会例会 
◎ 例会後の行事 
  10 月度定例理事会  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 3335 回 次週（10/4）の例会 

会員数 出席者数 出席率 

46 名 33 名 75.00 ％ 

前々回例会補正後出席率  88.89 ％ 

但し、 Mup 1 名   欠席者 5 名 

出席規定摘用免除有資格者 1 名 

 

 

 

 

 

 

◎ゲスト・ビジター             計 0 名 
 
◎出席報告 

先週（9/13）の例会から 

9 月は基本的教育と識字率向上月間/ロータリーの友月間 

◎会長の時間 

 
9 月８日は、【国際識字デー】でしたが、これは、1965 年
（昭和 40 年）9 月 8 日からイランで開催された「テヘ
ラン会議」で、当時の国王が、各国の軍事費の 1 日分を、
非識字者の為の識字基金に拠出する様、提案したのがき
っかけでした。会議の後、当時の米国・ジョンソン大統
領が米国議会に於いて、「テヘラン会議」を忘れない為、
また、ユネスコの識字教育への貢献に感謝の意を表し
て、9 月 8 日を「国際識字デー」に制定する様、呼びか
けました。 
今日は識字率について、少し歴史を振り返ってみたいと
思います。 
 
幕末期以前、世界的に見ても、学問・教育に対する一般
的な考え方は、かなり偏ったものでした。例えば、イギ
リスでは、パブリックスクールに代表される私立学校で
は、身分の高い階層の子弟達が通うものとされ、入学の
対象はあくまで「中流階級の上から」でした。一方、読
み書きに関してそれが出来たのは、特に女性の場合で
は、王侯や貴族、官僚、或いは裕福な家柄等、ほんの一
部の人達だけで、それはイギリスに限らず、何処の国で
も当然の事として認識されていました。 
識字率は、こうした実情もあって、階層や性別でかなり
の格差が生じていた様です。特に庶民層の人達の識字率
が低かった。 
 
ところが日本の場合、江戸時代以降は、かなり状況が異
なります。 
性別や身分に関係なく、幼少期から学問を習い、この頃
には既に、「日本は世界一の識字率を誇っていた」と言
う説があります。 
背景としては、戦がなくなり社会が安定していた事や、
産業技術の進歩により、生産性が向上していた為、文明
が飛躍的に発展する環境が整っていました。また、この 
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頃になると女性が、商家や武家に奉公に出たり、織物等
の工業に従事する等、社会進出が盛んとなり、その為に
「読み書きが必要とされたのではないか？」と推察出来
ます。ちなみに、当時の識字率は、全国平均では約 60％
以上、特に江戸の町では、「おそらく 80％以上だった」
と考えられています。その理由は、何といっても「寺子
屋」です。ここでは義務教育ではなく、自主的に庶民の
子ども達が、こぞって就学し「読み・書き・そろばん」
を習っていました。また、一般庶民の間で人気の高い
「様々な出版物」の出現や、新聞の元祖とも言える「か
わらばん」の存在も大きく、余暇を楽しんだり、情報を
得る手段として、「読み・書き」が必要とされました。 
 
日本の識字率についての古い統計は存在していません
が、江戸時代幕末期には、既に世界一だったと言われて
います。それ以降・日本の識字率は、数百年に渡り、世
界のトップクラスで推移しています。 
実は、それを証明する事実があります。第二次世界大戦
後、「日本語は漢字が多く、覚えるのが難しい。その為、
識字率が上がらないので民主化が遅れている」と言う、
アメリカ側の偏見がありました。 
その際、GHQ（連合国最高司令官総司令部）の発案で、
日本語をローマ字表記にする計画が起きたそうです。そ
れを受けて、1948 年（昭和 23 年）に、日本初の全国調
査「日本人の読み書き能力調査」が実施されています。
その結果は、漢字の読み書きが出来ない人は、僅か 2.1%
に留まり、日本人の識字率が、非常に高い事が、改めて
証明されました。これにより、日本語のローマ字化の計
画は、撤回されたと言う事です。 
 
 
◎幹事報告 

・国際ロータリーより「2022-23 年度ロータリー賞表彰
状」がメールにて届いておりますので、会員の皆様に
ご報告申し上げます。「ロータリー賞の達成は、ロー
タリーの強化とロータリーの未来形成の大きな後押
しとなります。心からお喜びと感謝を申し上げます」
とお祝いの言葉も頂戴しております。 

・7 月 14 日から 18 日にかけての記録的大雨により、家
屋浸水や土砂崩れなど大きな被害が生じ、被害地域を
抱える第 2540 地区より、全国の地区ガバナーに対し
支援金のお願いが発信されました。それを受け地区よ
り支援金についてのご連絡を頂いており、当クラブは
趣旨に賛同し 5 万円を支援致しましたのでご報告申
し上げます。この支援金は地区で取りまとめ第 2540
地区へ届けられます。宜しくお願い致します。 

・「国際ロータリー第 2660地区 2023-24年度地区大会の
ご案内」が届いております。今年度は大阪大淀 RC が
ホストクラブで 12 月 8 日(金)・9 日(土)の開催とな
ります。例会ポケットに登録申込書とチラシを入れて
おります。登録申込書に出欠をご記入の上、10/18(水)
までに事務局へご提出をお願い致します。尚
10/11(水)ガバナー公式訪問の際、地区幹事より地区
大会のご案内がございます。宜しくお願い致します。 
大会第１日目【日 時】12 月 8 日(金) 

【会 場】ザ・リッツカールトン大阪 
 大会第２日目【日 時】12 月 9 日(土) 

【会 場】NHK 大阪ホール 
【登録料】会員 5,000 円（クラブ負担）・ご家族 無料 
【晩餐会】登録料 20,000円（会員・ご家族ともに） 
【プログラム】チラシを参照 
・ガバナー事務所より「END POLIO NOW チャリティハロ
ウィンパーティー」の PR 動画が届いておりますので、
ご覧下さい。回覧を回しますので、チャリティにご協
力宜しくお願い致します。 

 
 
 

・9/27(水)の例会は、第 1 回ガバナー補佐訪問日です。
クラブ協議会を開催致しますので、8/30(水)の例会で
お渡しした「2023-2024 年度クラブ概況報告書」を必
ずご持参下さい。各委員会の委員長が欠席の場合は必
ず委員会より代理の方にご出席頂きますよう宜しく
お願い致します。 

・「高槻市・益田市姉妹都市交流 石見神楽特別講演」の
チラシを後方テーブルに置いておりますので、ご自由
にお持ち帰り下さい。 

 
 
◎委員会報告 
〇社会奉仕委員会            飯田 哲久 
・10/22(日)献血活動を行います。10 時～15 時半の間で
短時間の参加や献血だけの参加でも結構ですので、多
数の皆様のご参加宜しくお願い致します。 

【日 時】2023 年 10 月 22日(日)10：00～15：30 
【場 所】阪急高槻市駅前 
【内 容】献血の呼びかけ・PR 
     献血 
 
〇クラブ研修委員会          拝郷 淳弘 
・今月は「基本的教育と識字率向上月間/ロータリーの

友月間」です。ロータリーの友 9 月号の推奨記事と
して、横書きの記事からは、P.7「特集 ロータリー
の友月間」、P.16「PICK UP STORY」、P.18「心は共に 
東日本大震災」、P.24「世界で活躍する『世界を変え
る行動人』」、縦書きの記事からは、P.4「スマートフ
ァクトリーへの挑戦」、P.9「この人を訪ねて」、P.21
「卓話の泉」をご紹介させていただきます。P.21「卓
話の泉」には羽根田会員の記事が掲載されておりま
す。お時間のある時にぜひ読んでいただければと思
います。 
◆羽根田会員「卓話の泉」掲載までの経緯◆ 
①5/22 ロータリーの友編集部より 
「高槻 RC の 3/1 付週報に掲載の羽根田会員の卓話を
見て「卓話の泉」の候補にしたいので、羽根田会員
にお願いして原稿を送付して頂けないか」とメール
で連絡あり 

②羽根田会員にその旨連絡、承諾を頂いた 
③羽根田会員の原稿を送付 
④何月号かはまだはっきりしないが、掲載決定の連絡
あり 

⑤7 月末掲載原稿の校正のやり取りを数回する 
⑥9 月号への掲載が決定 

 
〇クラブ運営委員会            内本 繁 
・秋の親睦会を兼ねた移動例会を開催致します。会場は
大阪城西の丸庭園の大阪迎賓館で、2019 年 G20 大阪
サミットが開催された場所です。先日藤田会員と下見
を兼ねて打合せに行ってきました。そんなに大きな建
物ではございませんが、さすが G20 が開催されただけ
あり格式がある所だなと感じました。なかなか行く機
会がない場所だと思いますので、ご家族の皆様と一緒
にご参加頂きますよう宜しくお願い致します。回覧を
回しますので、出欠のご記入をお願い致します。 

【日 時】2023 年 10 月 25日(水)例会開始 18：00 
     ＊17：50 迄に会場に集合 
【場 所】大阪城西の丸庭園 大阪迎賓館 
【登録料】会員 13.000 円 ご家族 8,000 円 
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〇青少年奉仕委員会            江澤 由 
・「2023-24 年度インターアクト年次大会・第 2 回イン
ターアクト合同会議のご案内」が届いております。回
覧を回しますので多数の皆様のご参加を宜しくお願
い致します。 

2023-24 年度インターアクト年次大会 

【日 時】2023 年 10 月 29 日(日)10：00～15：30 

【場 所】清風中学・高等学校 ラカンホール 
【テーマ】「献血について理解を深め、 
       私たちにできることを考える」 
【登録費】インターアクター・顧問  1,000円 

ローターアクター     1,000円 

ロータリアン       3,000円 

第2回インターアクト合同会議 

【日 時】2023 年 10 月 29 日(日)16：00～17：00 

【場 所】清風中学・高等学校 会議室 
 
 
 
◎卓話 「 ロータリー活動 15 年を振り返って 」 
 

入谷 治夫 
 
私が高槻 RC に入会して 15 年近くになります。入会の

きっかけは勤務していた会社を退社し、暇にしていると
きに親戚の方に入会を勧められたからです。私の亡くな
った父、兄２人も京都のロータリークラブ会員で、活動
していましたので躊躇なく高槻 RC に入会させて頂きま
した。紹介者は清水さん、小山さんです。小山さんは退
会されましたが、再入会されると思います。 
ロータリークラブについて何もわからないまま、最初

の２年間はクラブ運営委員会に所属、その後国際奉仕委
員会に所属さらに委員長に任命されました。国際奉仕委
員会に配属されたのは、現役時代私はアメリカ駐在の経
験が有ったためと思っています。ロータリーは寛容の精
神で役に指名されたら快く受けることが原則、と教えら
れていましたので躊躇なく引き受けました。とは言うも
のの私自身１５年間のロータリー活動の中、一度だけ指
名された役をお断りしたことがございました。この時は
私なりの勝手な断り理由をつけ辞退しました。このこと
は今でも指名していただいた方に申し訳なく思ってい
ます。ある先輩から言われたことに、役に就けば、「一
生懸命その役を全うするも良し、普通にやるのも良し」
と言われました。しかし私は国際委員長を引き受けた以
上、何か新しいことをやろうと思いました。当時オース
トラリアのトゥーンバ東ロータリークラブと双子クラ
ブの関係にありましたが、交流が途絶えていました。そ
こで理事会に新たな姉妹クラブの提案を行い、縁あって
今のブキビンタンロータリークラブ（RCBB）と姉妹クラ
ブの締結を１０年前に行いました。マレーシアは親日国
でもあり、RCBB は海外との交流も積極的で、当クラブか
らは毎年 RCBB 会長就任式の際に訪問しております。今
後は RCBB と高槻 RC で共同の国際奉仕活動が出来れば
と期待しています。 
その後前任の方の後を受け、２６６０地区の職業奉仕

委員会に出向しました。３年の予定が委員長に選任され
４年間になりました。職業奉仕の理念は分かりづらいと
言われていますが、地区に出向して職業奉仕についての
見識が深まったと思っています。企業の不祥事が起こっ
ていますが、これも企業人の職業奉仕の倫理観の欠如に
要因があると思います。 
出向を終えた後、藤井会長年度に幹事を務めた後、会

長に指名されました。会長を経験し会員増強の難しさを
痛感しました。会員数の目標を純増＋５名としましたが 
 
 
 
 

結果は＋１名でした。当時の RI 会長は会員増強のこと
を、「穴の開いたバケツ」と表現されましたが全くその
通りです。入会者が増えても退会者がいるため思うよう
に会員数が増えません。退会防止もクラブとして大きな
課題です。 
会長の時間についても苦労しました。もともと私は話

下手で人前で話すことに慣れていません。それと毎回の
話題を何にするのか等、会長の時間には四苦八苦致しま
した。しかし私にとっては人前で話す訓練になりまし
た。 
会長を退任後は指名委員会や中長期クラブ戦略委員

会に所属し、クラブのビジョンや活動の戦略について思
いをめぐらしております。なかなか難しい課題です。 
最近は今まで関与しておりました仕事関係の役職は

辞任し、農業をしながら地元のボランティアや、趣味の
ゴルフ、旅行、ボート遊びに専念するつもりです。昨年
は小型船舶免許も取得しました。海釣りの好きな方はお
声がけをお願いします。 
ここ１５年のロータリー活動で良かったことは、 

① 職業、年齢、性別、国籍を問わず生涯の多くの友人
ができました。これは私の財産です。 

② 奉仕の理念である、超我の奉仕「service above 
self」 最も良く奉仕する者、最も多く報いられる
「He profits most who serves best」の精神を学
び私なりに実践できた。 

③ 自己研鑽の場で有った。 
しかし嫌な思いをした時期もあり、退会しようと思っ

たこともありましたが思いとどまり良かったと思って
おります。 
今日の話は決して私の自慢話ではなく、１５年間のロ

ータリー活動を通じて経験したことを話しました。比較
的入会歴の浅い会員、若い会員の方々の参考になれば幸
いです。 
私自身は例会に参加できる限りは生涯ロータリアン

でありたいと思っています。次の高槻 RC を担う方々へ
の老害にならないよう気を付けますので宜しくお願い
します。 
拙い話をお聞きいただきありがとうございました。 

 
 
 
 
 

 

◎9/13 卓上花 
 
ヒバ ·············· 固い友情 
 
スターチス ········ 変わらぬ心 
 
ハナナス ·········· つつましい幸福 
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◎ニコニコ箱報告 
・誕生記念内祝   光本君 

西田君（誕生祝を頂いて有りがとう 

ご座居ます。） 

・皆出席内祝    拝郷君（皆出席表彰ありがとうござ 

いました。） 

          川面君、中西君、山室君 
・ブキビンタン会長就任式に参加して参りました。 

藤井君             
・拙い卓話をお聞きいただきありがとうございました。 

   入谷君 
・8 月度皆出席の皆様、おめでとうございます‼ 

                河合君 
 

              本日の合計   ￥  45,000-  
    7/1 よりの累計   ￥ 537,000-  

 
◎R 財団への寄付（年次） 

藤井 敏雄君 ￥ 5,000- 入谷 治夫君 ￥ 5,000- 
河合 一人君 ￥ 5,000- 川面 智義君 ￥ 5,000 
西田 直弘君 ￥20,000- 山室 匡史君 ￥ 5,000 

 
本日の合計   ￥   45,000- 

         7/1 よりの累計   ￥  235,000- 

一人当たり平均      ＄35.23 
 

◎R 財団への寄付（ポリオ） 
 

本日の合計   ￥     0- 
         7/1 よりの累計   ￥   30,000-     
           一人当たり平均       ＄4.50 
 
◎米山奨学会への寄付  
中西美代子君 ￥ 5,000- 西田 直弘君 ￥20,000- 

 
本日の合計  ￥   25,000- 

          7/1 よりの累計  ￥  180,000-      
                会員より  ￥   65,000-      
               ｸﾗﾌﾞより    ￥ 115,000- 
                  一人当たり平均   ￥   3,913- 
 
◎青少年育成基金への寄付 

 
本日の合計  ￥      0-      

7/1 よりの累計  ￥   20,000- 
 

 

 

 

 

 

 

 


